西東寺報

第三十五号 秋

お釈迦さまのこと

今年の西来寺報恩講のお話しは、ひろさちや氏が「お釈迦さまについてら仏教の開祖お釈迦さまについて

地カピラバストゥで父スッドーダ す。伝えによりますと釈迦族の中心 略して「釋尊」とも云われてい 者として「釈迦牟尼世尊」と呼ば 字では瞿曇悉達多(くどんしっだっ た者」と云う意味になります。 牛」、シッダールタは「目的を達し ルタとい ました。名はゴータマ・シッダー の方で釈迦族の王子として生まれ た)と表記されます。 元前四百六十三~前三百八十三年 お釈迦様は もと長男として生まれました。牛 (浄飯王)、母マヤー 地は現ネパ い、ゴータマは「最上 (諸説ありますが) ル領のルンビニ 釈迦族の聖 (麻耶夫人) れ 漢 紀 0

> ういうことになる身なのだとい とき葬列を見ました。 尊 尊というのは天にも地にもこの いうのは苦しみの六道超え、唯我独 我独尊」と語ったそうです。七歩と 自分も生きている限り、 を出たとき病人あい、西の門を出た るとき城の外の門にでましたが、 不足ない生活をしていましたが、あ をあげて七歩あるいて「天上天下唯 園とされています。 の門を出たとき老人にあい、 いということです。 生後すぐに右手 お釈迦さまは お釈迦様は何 いずれはそ 南の門 東 命



今年も咲いてくれました。西来寺 のハスの花 開きはじめの花托は薄い緑色。よい香りがします

報恩講「お釈迦さまの言ったこと」です。

ひろさちや先生

報恩講講演「世界の宗教」「お念仏」

「日本の宗教」、そしてひろ先生四年

目の今年は「お釈迦さまの言ったこと」です。

る修行の後、

悟りに到った方で、

て出家し、六年とも七年とも言わ二十九歳で王子の身分、妻子を捨

元前5世紀前後

(諸説あります)

インドに実在した人物です。「一切

らっしゃるので重複を避けますが

については、御住職が書いていお釈迦様(ゴータマ・ブッダ)

途中大地をふり返り「この世は美しどニーを目指して旅に出ます。そのなります。亡くなる前に故郷のルンべきかを人々に説いて八十歳で亡く言うことです。 そしてどう生きるいます。つまり「この世は苦だ」と皆苦」はお釈迦様の言葉といわれて

本堂受付は22日(日)まで本堂受付は22日(金)~26日(木)

き、 これ以降お釈迦様の苦行の日々が に乗りお城を出ていったそうです。 と名づけられました。ある夜に愛馬 害という意味でラーフラ(羅睺羅 出家直前に生まれまして出家の障 この時二十九歳でした。すでに結婚 思を固められた様です。お釈迦様は 続いていきます。 陀羅)で子供も儲けておりました。 をし妃の名前はヤショダラー の気高き姿をご覧になり、出家の意 ことを悟り、最期に北の門を出たと 沙門(出家者)に会います。 (耶輪 7

令和元年 報恩講10月8日(月)法要開始午後1時講演開始午後2時15分講演者 ひろさちや氏



ない方も多々いらっしゃいました。

んですか?」とショックを隠しきれ が門徒さんに言うと「クーラー無い にはクーラーが無いんです。」と私

住職は涼しげな風ですが着物を重ね

お待たせしました!

本堂に冷房が入りました

いものだし、

人間の命は甘美なも

世から離れられる。」と言ってもい を明らかにして、それが多くの人々 は いのではないかと思ったからです。 そしてそれが「この世は美しい」と に利益、幸福をもたらしたのです。 でもそれは違いました。お釈迦様 たのなら亡くなるとき「やっとこの した。「この世は苦だ」と言ってい だ」と言ったとされています。 私は最初この言葉を知って驚きま 「苦」の世の中を生きるべき道「法」

> いうこの世への恩愛の言葉となった のでしょう。

聞くぞ= のご参加お待ちしています! 私も リ聞きましょう! 今年の報恩講 せんが、これが仏教の始まりです。 幸福であれ、安穏であれ、安楽であ れ。」、これもお釈迦様の言葉です。 ・・・力不足でうまくまとまりま 皆さん、あとはひろ先生にバッチ 「一切の生きとし生けるものは

(ボランティア熱烈募集中です。)

着しているため、もはや湯気がでる

たりして・・ と立っていらっしゃるご本尊様だっ も一番喜んでいるのは、本堂にずっ 住職は本当にほっとしています。で かなくてはならず、とても大変でし 消費電力も高いため電力を別に引 ル。大きいので床置きの設置工事 ような本物の苦行状態で、下の下の フル!音は余り気になりません。 衣まで汗がびっしょりでした。 一台入りました! 高さ約1.8メート …と言うことで、特大クーラーが これからは真夏の法事も大丈夫。 しかし、 大きいだけあってパワ

昔の話。ここ数年本当に暑いー

法事の前に「ごめんなさい。本堂

さんまでいたそうです。でもそれは

「本堂で昼寝がしたい」という門徒

機だけでも余り困りませんでした。

いるため涼しい風が吹き抜け、

扇風

西来寺の本堂は山の斜面に建って

仏教とヨーガ in 西来寺 本堂

す。 サールナートのお釈迦さまの像を見 けて整えることをいいます。例えば ますと、足を組んで、手で印を結ん うでよく分からないですよね。 もとはヨーガからでたとされていま これもヨーガのポーズです。禅定も で瞑想をしていらっしゃいますが、 る」と云う意味で、心と体を結びつ ぼれる心と体を整える修養法なので ヨーガはインダス文明にまでさかの ヨーガの関係ってありそうでなさそ 秋から寺ヨガが始まります。寺と ちなみにヨーガとは「結び付け 実は





す。

難しいポーズを思い浮かべますが 近の傾向があるようです。 それはエクササイズを目的とした最 私たちはヨーガと言えばいろんな 本来は呼吸を整え、心を落ち着け

寺ヨガ

ること。それもヨーガなのです。

10月4日 (金) (毎月第一金曜日開催予定)

参加費 午後2時~3時 1500円

ヨガ」の写真もご覧いただけます 日の同朋会でおこなわれた「おためし寺 西来寺ホームページでは、去る6月28 お問合 2046・822・1020 どうぞ、お気軽にお越しくださいー